



Intertextualität im Steppenwolf



Mit Intertextualität wird in der strukturalistisch und poststrukturalistisch geprägten Kultur- und Literaturtheorie das Phänomen bezeichnet, dass kein Bedeutungselement – kein Text also – innerhalb einer kulturellen Struktur ohne Bezug zur Gesamtheit der anderen Texte denkbar ist. In der Literaturwissenschaft werden auch konkrete Bezüge zwischen literarischen Einzeltexten als „Intertextualität“ bezeichnet.

Der texttheoretische Begriff der Intertextualität (lat. inter für „zwischen“) bezeichnet dabei einfache bis hochkomplexe Bezüge zwischen Texten und erhält je nach text- bzw. literaturhistorischem bzw. literaturtheoretischem Kontext eine unterschiedliche Bedeutung, die im Extremfall umfassende kulturgeschichtliche bzw. kultursoziologische Bedeutungen annehmen kann. Wird unter dem Textbegriff nicht nur ein wohlgeordnetes Gebilde aus sprachlichen Zeichen verstanden, sondern ein Netzwerk aus Kultur, Kulturtechnik und sozialen Systemen, kann Intertextualität ebenso als ein „Dialog mit der Kultur“ und „das Einspielen von Texten der Vergangenheit in einen ‚neuen‘ textuellen Zusammenhang“ verstanden werden.[1]

Quelle: Wikipedia

- ① **Arbeitet heraus, inwieweit das Phänomen der Intertextualität in Hesses Erzählung Eingang findet und welcher Effekt damit erzielt werden soll.**
- ② **Erstellt eine Liste, die der Chronologie der Erwähnung bedeutender Persönlichkeiten aus Literatur, Philosophie und Musik, die in Hesses Werk Erwähnung finden.**
 - Erstellt eine Liste, aus der sich die Fundstelle (Seitenangabe), der Name der berühmten Persönlichkeit, ihr Verdienst und der Grund zu sehen ist, wieso diese an der jeweiligen Stelle erwähnt wird.
 - Stellt diese Berühmtheit mit Bild im Plenum kurz vor (1-Minute-„Blitz“-Referat)
 - Überträgt die unten stehende „Mustertabelle “ in ein Pages-Dokument und bearbeitet diese gemeinsam online.

Seite	Name der Berühmtheit	berühmt wofür?	Funktion im Text?

